

PLACE PAUL ARENE

Début: Chemin de la Chauchiére Fin: en impasse

DCM 10/05/1983



Paul Arène est né à Sisteron le 26 juin 1843'
« au pied d'un figuier, un jour que les cigales
chantaient et que les figues fleurs distillant leur
goutte de miel, s'ouvraient au soleil et faisaient la
perle ». Écolier à Sisteron, puis étudiant en philosophie
à Aix, répétiteur dans un lycée de Marseille, il côtoie à
cette époque les poètes provençaux fondateurs du
félibrige.En 1863, il « monte » à Paris où il est
répétiteur au Lycée de Vanves. Il fréquente les cafés

littéraires, rencontre Alphonse Daudet et d'autres écrivains et se lance dans le monde des lettres. Il écrit des contes, des articles pour de nombreux journaux. Il « aide » Alphonse Daudet, déjà célèbre, à écrire 'les « chroniques provençales » qui deviendront « Les Lettres de mon Moulin ».« Les deux plumes puisantau même encrier, ils en arrivaient à ne plus savoir lequel des deux avait écrit les lettres » (Léopold Dauphin). Il revient souvent à Sisteron ou vers ses amis félibres à Avignon, Saint Rémi, Arles... Son œuvre littéraire estiimportante, mais il ne s'est jamais pris au sérieux et se disait « sertisseur de fariboles ». Homme sensible, il a souffert des ses déceptions sentimentales. Il a écrit « j'ai ri, j'ai chanté, mais mon cœur a toujours pleuré, il m'a manqué la famille, une vraie famille ». Malade depuis quelques années, sur les conseils de son ami, le professeur Charcot, il passe les hivers à Antibes. Il décède, à Antibes, le 17 décembre 1896, on le retrouve à sa table de travail effondré sur un conte qu'il est en train d'écrire « Le moine des îles d'Or » et qui restera inachevé.Le 21 décembre, il est enterré à Sisteron.



C'est peut-être lui, avec son imagination poétique qui est à l'origine du nom de « Pénitents » que portent nos rochers. Dans le livre qu'il a écrit avec Paul Tournier « Des Alpes aux Pyrénées » en 1890, il note « Voici les Mées avec son étourdissante procession de pénitents pétrifiés ». C'est la plus ancienne mention que nous connaissons, à ce jour, où les rochers sont désignés sous le nom de Pénitents.

